

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.  
Id. de D. N. Fábregas.

## Preços de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto 1/2 real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 cuartos por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:  
*Paris 23 de julio.*

Ayer la Emperatriz despues de terminado el Consejo de ministros, y á consecuencia de los acuerdos tomados en él, partió para Vichy. Naturalmente este viaje se ha interpretado en el sentido de que se preparan cosas graves. Sin embargo, hoy como ayer repeto que nada tienen que temer por ahora los que se alarman ante la perspectiva de la guerra. El Emperador está perfectamente decidido á no hacer cosa alguna sin la cooperacion de Inglaterra; y se comprende muy bien que así sea. No digo que si el gobierno británico quisiese consentir en una simple demostracion hostil en el Báltico, la Francia no se echase á tentar fortuna; pero es difícil creer, á lo menos á juzgar por las actuales circunstancias, que la Inglaterra tenga intencion de llevar las cosas tan allá.

Por de pronto pues no se trata mas que de negociaciones, y de la forma mas ó menos enérgica en que estará concebida la respuesta que se dirija á la Rusia. Pero como el texto de esa respuesta podría dar margen á un rompimiento diplomático á que no se está decidido, ya comprende V. cuanta prudencia se trata de guardar, y cuanto se tateará el terreno en Austria é Inglaterra antes de aventurarse.

Sin duda las tres potencias se han resentido todas por igual de la injuria que les ha hecho la Rusia; pero como sus intereses no son iguales, distan mucho de estar de acuerdo sobre los términos en que contestarán. Por lo tanto trascurrirá sin duda algún

tiempo antes de formular su idea. Segun anuncié á V. ayer, M. Drouyn de Lhuys ha comunicado desde un principio al Consejo de ministros un proyecto de nota; pero este proyecto no pueda darse como cosa definitiva, pues antes de contestar es preciso saber cuales son las intenciones de las demás potencias.

Es notable sin embargo que el Austria ha sido la primera en contestar en parte á la Rusia negándose categóricamente á aceptar la conferencia que se le propone con la Prusia, y rechazando toda asimilacion á la Galitzia con las provincias de la Polonia rusa. Esta conducta sería completamente digna de elogio, sino hubiese de por medio la desconfianza que inspira el gobierno de Viena. De todos modos, deseo mas que nadie que el Austria nos dé la sorpresa de verla al frente de la política en favor de Polonia.

Esta conducta desinteresada se aviene poco con lo que por otra parte me han dicho, á saber, que el conde de Rechberg es exactamente de la misma opinion que el gabinete inglés, y cree que antes de ir mas adelante es preciso dar un nuevo paso cerca de la Rusia, discutir su nota y tratar de persuadirle que haga mayores concesiones. Este paso, si se da, no tendrá otro resultado que el de aumentar la antipatía de los pueblos contra la diplomacia que tiene sangre fria para representar comedias ridículas ante los trágicos acontecimientos de Polonia.

Por acá la exasperacion causada por la respuesta rusa empieza á trascender al pueblo. Con motivo de unos funerales que debian celebrarse en Viena por las víctimas polacas, se habia hablado seriamente de organizarse en

solemnas y provocar demostraciones en el arrabal de San Antonio. La policía advertida con tiempo, ha hecho fracasar este proyecto.

Cuando por otra parte que en el campamento de Chalons, al recibirse el texto de la nota rusa, se temió por un momento un especie de pequeña sedicion militar. Los soldados animados, se reunian en cuarteles y en alto voz decian que era preciso atacar á los rusos. Quizás haya alguna exageracion en este relato, pero el simple hecho de la espontaneidad con que los soldados han manifestado su entusiasmo, es una prueba por ventura que el odio contra el gobierno ruso es general, y que si el Emperador solo diese oidos á la voz pública tomaria mas enérgicas resoluciones? Pero el gobierno, al contrario, no quiere que se le obligue, y trata de mostrar que sabe sobreponerse á las escitaciones de la opinion pública. Así se dice que el *Siècle* va á recibir una advertencia por haber propuesto que se someta á un plebiscito la cuestion de guerra con la Rusia, cuestion que compete al Emperador, y porque con su lenguaje belicoso compromete la causa que cree favorecer. Parece que el director del *Siècle* ha espedido un parte telegráfico á Vichy para obtener que se prescindiera de la advertencia.

Hoy han tenido una entrevista Mr. de Budberg y Mr. Drouyn de Lhuys: sin duda se han hecho algunas comunicaciones sobre la nota de su gobierno. Se ha concedido otra audiencia á Mr. de Metternich. Todo esto revela una actividad diplomática extraordinaria. Además; la Francia aguarda que las tres potencias estén ya de acuerdo sobre el sentido de la respuesta.

ta que deben dar.

Háblase de la llegada del duque de Montebello, embajador francés en San Petersburgo; pero dudo que en estas graves circunstancias deje su destino. De todos modos solo será un viaje para una corta licencia temporal.

Me han contado que el duque de Hamilton quince días antes de su muerte se inscribió en una Sociedad de seguros sobre la vida por 50,000 libras esterlinas. Es un buen pico.

La Bolsa, que empezó presentándose mal, se ha animado después, para acabar decayendo nuevamente. La confianza va menguando, y los más decididos tenedores empiezan á saltar por el pel. No se teme la guerra; pero se teme la incertidumbre. Las numerosas ventas en provincias han influido en la baja de los valores.

P. S. Preténdese que se declara la guerra, se hará por el mar Negro. Dicese que en un banquete dado en San Petersburgo el príncipe Gortschakoff alando de su nota ha dicho que el desquite de la Crimea. — P

Paris 24 de julio.

Ya vez más se ha acreditado el proverbio: *La noche es buena consejera*. Los periódicos de la mañana revelan mucha más calma que los de ayer por la tarde: no se muestra tan sobreexcitado su amor propio nacional por la respuesta que la Rusia ha dado á la Francia. El *Diario de los Debates* apenas se ocupa de dicho documento: el *Constitucional* lo examina con la gravedad que este periódico suele manifestar en todo. Termina con la vulgaridad de apelar á la *sabiduría y prudencia del Emperador*, que está á cubierto de todas las escitaciones, y de quien es preciso esperar, etc.

En resumen; el público empieza á calmarse y empieza á comprender que, pues la diplomacia sabia de antemano que no obtendría resultado alguno, la respuesta del gabinete de San Petersburgo, aunque es desagradable aceptarla, no puede traer grandes cambios en la situación. Por lo tanto la diplomacia seguirá gastando tiempo en negociaciones, y entreteniendo con ellas la atención del público. La nota de Mr. Drouyn de Lhuys en respuesta á la de Rusia ha sido ya remitida á Londres y á Viena para someterla al examen de las potencias interesadas. La que el Austria ha enviado á San

Petersburgo se ha recibido acá al propio tiempo.

A este propósito debo decir á V. que el célebre proyecto de una conferencia particular entre la Prusia, el Austria y la Rusia que tanto alzó á la corte de Viena, parece que ha sido simple invención del primer ministro de Prusia, Mr. de Bismark. Aquí se ha sabido esto de un modo positivo, y ya puede V. guardarse la satisfacción con que se ha recibido la noticia. Esto basta para aplicar el recelo de la Prusia, á la que en último resultado podría ser que no le saliese del todo bien su política.

La advertencia al *Siècle* ha salido cierta, según anuncié á V. ayer, y se ha fundado en los mismos motivos que le indiqué á V. Excelente acontecimiento para Mr. Boudet, dar una advertencia á un periódico por manifestarse demasiado adicto á la Polonia, es una clase de gloria que Mr. de Persigny no llegó á adquirir. El *Siècle* se limita á probar en dos palabras, citando el texto de la Constitución y el de su artículo, que el Emperador tiene siempre el derecho de someter todas las cuestiones á un plebiscito, y que esto en nada afecta al poder que le asiste para declarar la guerra; de ahí pretende deducir el citado periódico que no ha atacado la Constitución.

Al empezar la insurrección polaca propúsose ya que si las potencias no querían hacer la guerra, á lo menos se dejase á la Polonia en completa libertad de acción. Hoy me han dicho que va á reproducirse esta idea. Háblase de expediciones particulares que se suponen dispuestas en grandes proporciones, y prontas á dirigirse á Polonia tan luego como togan el camino espedito. Pero viendo algunos en la nota rosa la intención explícita de hacer la guerra, imaginan que las cosas no tomarán ese sesgo, y que el Czar sabrá poner á la Francia en la precisión de atacar. Añádese que esto le es necesario para desvanecer los desórdenes interiores que le amenazan. Por lo demás, la Rusia comprende que esa guerra ha de estallar tarde ó temprano, y por consiguiente más le vale hacerla ahora que está preparada.

Y para acabar con los rumores belicosos, diré á V. que al mariscal Canrobert se le ha encargado una comisión para Suecia.

Hoy se me ha confirmado lo que

dije á V. ayer sobre los funerales que debían celebrarse en Viena por motivo de los que debía tener efecto una demostración. Parece que se ha prohibido á los periódicos hablar de ello.

El Emperador irá al campo de Châlons el 10 de agosto. El día 15 lo pasará en París á fin de recibir las felicitaciones del cuerpo diplomático, que á propósito ha evitado muchos años recibirlo en el citado día.

P. S. Créese que las actuales negociaciones y la respuesta á la nota rusa producirán un rompimiento de relaciones diplomáticas.

Me ha dicho que el viaje de la Emperatriz á Vichy fué motivado por estar en discordancia con M. Drouyn de Lhuys. No recuerdo si se lo dije á V. ya; la Emperatriz es muy contraria á la guerra; la alarmó la energía del proyecto de respuesta de Monsieur Drouyn de Lhuys. S. M. debe regresar el lunes.

El Rey de Grecia partirá para su nuevo reino, que empieza á pacificarse, á primeros de setiembre. Dicese que jamás la Dinamarca ha pedido la ocupación de Grecia por las potencias como condición para la aceptación de la Corona.

Los prisioneros del *Aunis* han llegado á Chambery, siendo conducidos á la cárcel. — P.

El *Richmond Inquirer* anuncia que Port-Hudson se rindió el 9 sin condiciones.

Escriben de Charleston con fecha del 13, que los federales han ocupado la isla Morris, á escepción del fuerte Wagner.

Los confederados han perdido 800 hombres, y han tomado parte en el combate cinco monitores.

El general Beauregard anuncia oficialmente que el enemigo ha tomado posición en la isla Morris y que los confederados han perdido 300 hombres al tratar de impedir el desembarco, añadiendo que las pérdidas de los federales son considerables.

Beauregard anuncia con fecha del 10 por la noche, que el enemigo ha tomado una posición amenazadora en frente de la isla James.

El ejército confederado de Bragg se ha retirado de Chattanooga á Atlanta.

Rosenkrantz ha hecho 4,000 prisioneros.

Después de la rendición de Wicks-burgo Sherman avanzó en dirección al río Big-Blach, y encontró el día siguiente el ejército de Johnson, con el cual trabó un combate sangriento. Johnson se retiró, dejando 2,000 hombres en poder de los federales.

Los desórdenes continuaron el 14 por la noche en la ciudad de Nueva-York. Han muerto un gran número de personas. El populacho se apoderó del coronel Obrian y le ahorcó en un reverbero. Los amotinados son muy numerosos en la parte superior de la ciudad, donde han incendiado algunas casas y han cometido atrocidades. Han huido todos los negros.

El motin se ha propagado á la isla de Staten. Han sido entregadas á las llamas las casas de los negros en Broeklyn.

El gobernador Seymour ha anunciado que había escrito á Washington pidiendo que se aplazase la quita.

El *Herald* anuncia que M. Seymour ha recibido de Washington la orden de suspender la quita.

*Nueva York 15 de julio.*—La agitación ha continuado hoy y ha habido nuevos conflictos en la parte superior de la ciudad entre el populacho y los soldados.

Esta noche está mas tranquila la ciudad, aunque no han cesado completamente los desórdenes.

La quita ha encontrado igualmente resistencia en Boston, pero se ha restablecido inmediatamente el orden en la ciudad.

*Nueva York 15 de julio.*—La parte superior de la ciudad está en poder del populacho que ha incendiado y destruido un gran número de casas.

Ha habido numerosos choques entre las tropas y el populacho, y ha sido preciso echar mano del cañón contra los amotinados. Se cree que muy pronto será reprimida la rebelión.

*Paris 26 de julio.*—La Francia dice que, según noticias que ha recibido por la vía de la Habana, Juárez, abandonado por sus tropas, había renunciado á ocupar á San Luis del Potosí, y se dirigía hácia el Pacífico con objeto de embarcarse para Nueva-York.

*Constantinopla 25.*—Los circasianos han tomado al abordaje y conducido á Schoubschik un buque de guerra ruso. Ha llegado un jefe de

brigada ruso para vigilar á los jefes circasianos.

## MAHON 1.º DE AGOSTO.

### Efemérides.

1147.

El emperador don Alfonso pone sitio á la ciudad de Almería ocupada por los sarracenos.

1708.

Llega á Barcelona donde es recibida con gran pompa y públicos festejos, la esposa del archiduque Carlos de Austria.

Ha llegado á esta plaza el señor Intendente militar de las islas con objeto de pasar la Revista anual de inspección al personal y servicios administrativos de la misma.

Para los trabajos de la fortaleza de Isabel II se han recibido ocho mil duros y se espera en breve mayor cantidad.

## PROVINCIA.

(Del *Diario de Palma.*)

Segun se nos ha informado, estos dias pasados sucedió en Felanitx uno de aquellos actos de barbarie que por desgracia se repiten en algunos pueblos con sobrada frecuencia. Un jóven de veinte y un años trabó pendencia con un carretero en las afueras del término de dicha villa acometiéndole á pedradas, y como á los primeros golpes quedase estropeado siguió en tirarle piedras hasta dejarle cubierto con ellas, y convecido de que quedaba sin vida. No fué así, pues el infeliz pudo reacerse un poco, y moviendo las piedras en el acto de pasar gente, fué descubierto y estraído de su prematuro sepulcro; en seguida se dió parte á la autoridad la que proporcionó al momento cuanto fué necesario para que el desdichado recobrase, lo que fué bastante para que pudiese denunciar al delincuente, pero al fin murió. La autoridad continúa su expediente: el reo no ha parecido.

— No es solo en los comestibles donde se observa falta en el p so; pues que acababan de manifestarnos que «en el Petróleo cuya venta se anuncia tanto hoy dia, si bien se ofrece mas barato en alguna tienda, es con motivo de que comparada la medida de lo comprado era diminuta.» Interesa por consiguiente la mayor vigilancia tanto por los compradores como por los dependientes de las autoridades respectivas.

## BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Pedro Ad-Vincula, San Felio mártir y San Alfonso María de Liguorio obispo y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, patrona de los Asociados á su

Córte en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

En la de S. Francisco esta tarde á las 5½ se cantarán Vísperas y después de concluidas se principiará el Jubileo de la Porciúncula: á las 7½ se cantarán Completas solemnes en honor de la Virgen de los Angeles. Mañana á las 10 habrá oficio solemne con sermón que dirá D. Lorenzo Pons Pbro., Custos de la misma, por la tarde al anochecer concluirá dicho Jubileo.

En la del Cármen por la mañana á las 10 habrá oficio solemne con sermón en honor de dicha Virgen, predicando D. Miguel Sintes, Pbro.

En la de Sta. María, por la tarde después de Vísperas, D. Francisco Arbona Pbro. predicará de Ntra. Sra. del Cármen.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra señora de los Angeles.

## AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 59 ms.—Pónese á las 7 h. y 13 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 14 ms. de la N.—Se pone á las 7 h. y 14 ms. de la M.

## ORDEN DE LA PLAZA

del 31 de Julio de 1863.

El Sr. Intendente militar de estas Islas me ha hecho presente en comunicacion de hoy lo siguiente:

Llegado á esta Plaza en el dia de ayer con objeto de pasar la Revista anual de inspección al personal y servicios administrativos de la misma, me propongo dar principio á ella en el de mañana á la hora de las diez si no tuviese V. E. en ello inconveniente, por el estilo que se halla en los cuarteles de la Esplanada y Villa-Carlos á cargo de los Cuerpos que los ocupan y seguidamente al Hospital militar. El dia 3 del mes próximo á las cinco de la tarde continuaré revistando el utensilio que usa la fuerza que ocupa la fortaleza de Isabel II é inmediatamente el Repuesto de provisiones de la misma fortaleza.—El siguiente dia 4 terminaré este servicio por las Administraciones de provisiones y utensilios y contabilidades y los materiales de Artillería, Ingenieros y transportes empezando á la hora de las diez.—Lo que tengo el honor de manifestar á V. E. para su debido conocimiento esperando de su fina atencion se servirá dictar las disposiciones convenientes para que los señores Gefes y Oficiales á quienes corresponda faciliten cuantos datos y noticias sean necesarios al mejor desempeño del espresado servicio.—En su vista y no presentando inconveniente alguno en que el referido Sr. Intendente militar practique el servicio que se propone en los dias y horas marcados, he dispuesto hacerlo saber en la orden de hoy para que teniendo de ello el debido conocimiento todos los Sres. Gefes y Oficiales y demás clases á quienes corresponda, contribuyan cada cual por su parte á los fines mas convenientes á este ramo de servicio militar.—Para el servicio sanitario del próximo mes de agosto ha sido nombrado el médico mayor supernumerario D. Salvador Solá que vive en la calle del Castillo n.º 89.—El Coronel Gobernador interino.—Salazar.

Servicio para el 1.º de Agosto.

Gefe de dia: D. Rómulo Warleta, co-

mandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34. — Parada, este cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Granada. — El T. C. Sargento Mayor. — Juan Perea y Jáuregui.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

**SALIDAS.**

Para Barcelona polacra esp. Francisqueta, de 170 ts., cap. D. José M. Bosch con 13 trip. y algodón.

Para Ibiza laud esp. San Miguel, de 24 ts., pat. José Tur con 5 trip., 14 pas, 50 fanegas habas, 60 docenas lustrillos y 6 muelas.

Para Ibiza laud esp. Carmen, de 27 ts., pat. Salvador Tur con 6 trip. y lastre.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Para Palma polacra esp. Josefa de 144 ton, cap. D. Antonio Villalonga con 13 trip. y azúcar.

Para Barcelona polacra esp. Elvira de 240 ts., cap. D. José Sust, con 15 trip., azúcar y algodón.

**AVISOS OFICIALES.**

**Alcaldía Constitucional de Mahon.**

Habiendo sido adjudicado definitivamente á D. Rafael Neto y Seguí de este vecindario el arriendo de los arbitrios municipales que S. M. ha tenido á bien conceder á este Ayuntamiento con aplicacion á su presupuesto municipal del presente año económico; me ha hecho presente el mismo que á fin de poder verificar la recaudacion de dichos arbitrios sin menoscabo de sus intereses, ha establecido un sietato en el almacén n.º 15 de la Rampa de la Abundancia donde adeudarán los derechos las especies que se introduzcan por este puerto y otro en la carretera general, en las inmediaciones de esta Ciudad, en el que se presentarán las que vengan del pueblo de Alayor y demas interiores de la isla.

Con tal motivo me considero en el caso de hacer conocer á los introductores la obligacion que tienen de presentar las especies á los referidos sietatos, confiando no llegará el caso de tener que aplicar á ninguno de ellos las penas de instruccion porque todos se esmerarán en cumplir con este deber. — Mahon 30 Julio de 1863. — Juan J. Sancho.

**Ayuntamiento Constitucional de Alayor.**

Concluido el amillaramiento de la riqueza de este distrito municipal es

tará de manifiesto en la secretaria del mismo Ayuntamiento, con los documentos que han servido para su formacion, desde el dia 2 del próximo agosto hasta el 9 del mismo mes ambos inclusive, á fin de que los propietarios vecinos y forasteros puedan examinarlos y producir las reclamaciones si se les hubiese inferido agravio. Alayor 29 julio de 1863. — El Alcalde. — Bernardo Rindavets. — P. A. D. A. — Basilio Pons Srio.

**Comisaria de Guerra de Mahon.**

Debiendo procederse á celebrar con arreglo á la Real orden de 20 de Mayo de 1859 nuevo ajuste en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza sita en la calle de Isabel II número 14 para la adquisicion de sillares, redonas, cantones, etc., etc, que se necesitan en las obras que se ejecutan en la Mola hasta fines de Junio del año inmediato ha dispuesto el señor Coronel Comandante que el espresado acto tenga lugar el próximo domingo 2 de Agosto á las doce de la mañana son sujecion á las condiciones que se hallan de manifiesto en la espresada Comandancia. — Mahon 24 Julio de 1863. — El Comisario de Guerra. — Felio Passapera y Sayrols.

**Administracion de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.**

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la subasta anunciada para el dia 22 de junio último de un laud con sus aparejos procedentes de aprehensiones de tabaco del pais, se procederá á otra nueva licitacion que tendrá lugar el lunes 3 de agosto próximo venidero á las once de su mañana en el despacho de la Administracion de Rentas y Contribuciones de este Partido.

Lo que se avisa al público para su conocimiento, siendo de advertir que el buque aprehendido se halla depositado en el arsenal de este puerto, en donde podrán verlo las personas que gusten, no admitiéndose proposiciones que no cubran el valor de 500 rs. vn. — Mahon 30 de julio de 1863. Manuel Lassaletta.

**Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.**

HAGO SABER: Que en el espediente

que estoy ins'truyendo sobre provision de una plaza de Procurador de este Juzgado vacante por fallecimiento de D. Pedro Vinent y Orfila, se ha mandado proceder á nueva convocatoria de aspirantes, y en su consecuencia he señalado el término de 15 dias á contar desde el de la publicacion del presente en el Boletín Oficial Balear, para que los que aspiren á obtener dicha plaza presenten sus solicitudes documentadas á la Secretaria de este Juzgado. Dado en Mahon á veinte de Julio de 1863. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Juan Pons Esnº.

**ANUNCIOS.**

El señor Junca de nacion francés, profesor recibido en el claustro de la Universidad de Paris para el Liceo Imperial de Argel, en donde enseñó largos años, tiene el honor de participar al público que ha llegado á Mahon para mejorar su salud, abrirá en su casa una academia de francés.

El método y sistema de enseñanza será la que se sigue en las universidades francesas, es decir, la sola que permite hablar y escribir con toda la correccion y pureza posible.

Dará tambien lecciones en casas particulares.

Traduccion de cualquier escrito y documentos en francés é italiano.

Calle Nueva n.º 33 piso segundo.

En la calle de la Iglesia n.º 12 y 14 hay un Piano y Pianos de mesa para alquilar ó vender.

**HELADOS.**

Los hay para vender en casa de DINARET, calle Nueva.

**VAPOR MENORCA.**

Al mando del capitán D. Antonio Victory saldrá para Barcelona con escala en Alcudia el domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull, calle del Angel, n.º 14.

Por tono lo que vá sin firma. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 21.